

Zürich und Ottenbach, 2. Oktober 2017

KR-Nr. 274/2017

**A N F R A G E** von Cyrill von Planta (GLP, Zürich) und Ronald Alder (GLP, Ottenbach)

betreffend Mengenentwicklung im Gesundheitswesen und Entwicklung des Case-Mix-Index

---

Um einen Teil der Kostenentwicklung im Spitalwesen zu erklären, wäre es hilfreich die Entwicklung des Case-Mix-Index im Kanton Zürich zu wissen. In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie hat sich der Case-Mix-Index im Kanton Zürich seit 2011 entwickelt? Wir bitten um eine auf das Jahr 2011 normalisierte Zeitreihe.
2. Wie hat sich der Case-Mix-Index der kantonalen Listenspitäler seit 2011 entwickelt? Wir bitten pro Listenspital um eine auf das Jahr 2011 normalisierte Zeitreihe.

Die Ausgaben des Kantons Zürich für Akutsomatik (Leistungsgruppe 6300) sollen von 1388.7 Mio. im Jahre 2016 auf 1468.5 Mio. im Jahre 2020 steigen. Diese Steigerung liegt über dem Bevölkerungszuwachs, welcher bei ungefähr einem Prozent prognostiziert wird.

Aus diesem Grunde ergibt sich der Verdacht, dass die 2011 eingeführte Spitalfinanzierung nicht nur zu Effizienz bei Erbringung der Gesundheitsdienstleistungen geführt hat, sondern auch zu mehr «Effektivität» bei der Diagnose schwererer Fallgrade.

Cyrill von Planta  
Ronald Alder

274/2017